

Derecho al trabajo y seguridad social de los jóvenes indígenas

PROBLEMAS	PROPUESTAS
<ul style="list-style-type: none"> ▪ No hay empleos como profesionistas para los jóvenes. No hay iniciativas de productividad personal y laboral. Falta de experiencia laboral al momento de solicitar trabajo. ▪ Falta de apoyo moral por parte de la familia. ▪ Vivimos problemas de género, desigualdad de oportunidades entre mujeres y hombres. ▪ Las condiciones de vida son poco favorables en nuestras familias. Problemas económicos. ▪ Discriminación y explotación laboral de los recursos humanos jóvenes en otros países. Falta de información sobre sus derechos. ▪ Los jóvenes que deciden trabajar para sostener a la familia ya no disfrutan de su juventud. ▪ Discriminación, problemas familiares, sociales y económicos, ocasionan deserción escolar. ▪ Privación de la libertad de expresión. Maltrato psicológico y físico. Privación de libertad en general. ▪ Explotación por parte de los patrones. ▪ Corrupción en la ejecución de los proyectos. ▪ Existe ambición por los y las jóvenes que se van. Se dejan engañar por otras personas emigrantes, ya que aseguran que se gana muy bien en otros lados y no llegan a conocer la parte negativa de como es el trato en esos lugares o de la explotación que viven. ▪ Falta de empleo y falta de tecnología para ejercer los trabajos en el campo, para que el campesino no emigre. Se han metido más en la tecnología y se han olvidado del manejo tradicional de los suelos. Falta de capacitación al campo de manera orgánica. ▪ Violación intrafamiliar. ▪ La repartición no equitativa de recursos. ▪ Abuso de poder. ▪ No hay oportunidades para estudiar; no nos reciben en las empresas por el simple hecho de ser indígenas. ▪ Por cuestiones religiosas y políticas, salimos de nuestras comunidades de origen; nos afecta la violencia. ▪ Hasta el momento la búsqueda de recursos 	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Que nos tomen en cuenta como personas jóvenes, respeto a nuestras formas de pensar, nuestras opiniones y nuestras acciones. ▪ Equidad en los aspectos sociales. Cumplir las promesas que propone el gobierno en los convenios. ▪ Que reforme nuestros derechos como jóvenes indígenas y que no se olvide de la Constitución Política. ▪ Impulso de un desarrollo local a nivel comunitario, donde participe la población de acuerdo a sus recursos para la generación de empleos. Apoyo de parte del gobierno en proyectos para que crezca la comunidad y donde el producto tenga salida al comercio. Que los proyectos vayan de acuerdo a las necesidades de cada región. ▪ Proponer nuevas leyes en cuanto a los derechos de los migrantes. ▪ Capacitación para trabajar en la tierra. Incrementar el apoyo al sector agrícola bajo un manejo tradicional. ▪ Garantizar los derechos de los jornaleros: respeto, igualdad, libertad, pago de sus 8 horas de trabajo con un salario razonable y seguro de vida. ▪ Incorporarse a casas de la cultura, donde se ha fomentado la capacitación o talleres en beneficio de los jóvenes. ▪ Participar con las comunidades para informar sobre el tema de la migración. ▪ Incrementar apoyos a la educación (becas y escuelas con tecnologías avanzadas). Crear bibliotecas virtuales para estar bien informados. ▪ Que el gobierno del estado haga un programa de trabajo donde genere proyectos de impacto que ayuden a la población. ▪ Realizar conferencias sobre los derechos de los pueblos indígenas. ▪ Para las comunidades, que el gobierno genere una ley de protección a la vida, dignidad de los migrantes y que el gobierno cumpla con los acuerdos internacionales. ▪ Es necesario formular una ley para que las personas

CONSULTA SOBRE LOS DERECHOS DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS DEL ESTADO DE CHIAPAS
PRINCIPALES RESULTADOS POR TEMA

<p>económicos es la principal causa por la que los migrantes e indígenas necesitamos migrar para mejorar nuestras condiciones de vida; tener un hogar estable.</p> <ul style="list-style-type: none">▪ Otro de los factores es la inseguridad que se tiene en el país, el desempleo y la falta de tierras para el cultivo.▪ Maltrato y violación de derechos de las personas que emigran a otros países. Además las mujeres son las más maltratadas hasta a veces violadas.▪ No son respetadas las creencias y culturas de las personas que migran.▪ En algunos lugares las personas ofenden la cultura de otras, se han dado casos en el estado de Chiapas donde grupos han llegado a quemar algunos centros religiosos o rituales.▪ Falta difusión de los derechos de jornaleros y los pueblos indígenas.▪ El salario es bajo.▪ Favoritismo por clase social. Racismo.▪ Desempleo en los jóvenes por no tener un alto grado de estudio; no hay industria generadora de empleos en Chiapas, por tal motivo se van en busca de una mejor condición de vida a otros lugares.▪ Bajos precios de nuestros productos que cosechamos en el campo.▪ Los recursos enviados para el campo son mal invertidos, debido a los malos resultados de los estudios que el gobierno en el campo. Falta de capacidad en las autoridades para diseñar un plan para el desarrollo local y regional de acuerdo el tipo de tierra.	<p>que realicen actos en contra de quienes realicen rituales y actos religiosos sean castigadas o encarceladas.</p> <ul style="list-style-type: none">▪ Procurar la creación de una confederación de trabajadores obreros y campesinos agrícolas.▪ Generar y asegurar la enseñanza a los jóvenes y adultos migrantes de nuevas formas de vida.▪ Que el gobierno otorgue viviendas a las familias del campo.▪ Aumentar los sueldos de los empleados de gobierno que son campesinos.▪ Que el gobierno tenga prestaciones y seguros para apoyar a los jóvenes que deseen terminar sus estudios, con el fin de evitar la migración.▪ Que se respeten los horarios de trabajo establecidos en las leyes existentes de protección laboral para los trabajadores del estado.▪ Aumentar el nivel de apoyo a la sociedad, inculcar en los niños los derechos que exigen y fomentar la conciencia.▪ Crear fuentes de trabajo bien remunerado para los jóvenes. Crear proyectos productivos impulsando a jóvenes. Que los jóvenes sean contratados para un empleo de acuerdo a sus conocimientos y capacidades.▪ Reforzar la planificación familiar.▪ Crear módulos donde podamos expresar nuestra opinión.▪ Capacitar a funcionarios públicos sobre los derechos de los jóvenes y de los pueblos indígenas. Que la información sea difundida para toda la población en diferentes lenguas.▪ Crear una fiscalía especializada a la atención de jóvenes víctimas del delito.▪ Como jóvenes que somos organizarnos en cada pueblo y gestionar proyectos productivos para evitar irnos a otros lugares. Es necesario expresar las problemáticas de nuestras comunidades y darlas a conocer a través de diversas instituciones, asimismo que las autoridades tomen carta en el asunto.▪ Que el gobierno respete los derechos de los pueblos indígenas y los jóvenes, según como lo marca y establece la Constitución.
--	---